

Eliminatoires CAN 2025 : Voici la liste des joueurs de la RCA retenus pour les matchs contre le Lesotho et le Gabon

Le sélectionneur intérimaire de l'équipe nationale de football de la République centrafricaine, Eloge Enza, a dévoilé, vendredi 8 novembre 2024, la liste des 24 joueurs retenus pour disputer les deux prochains matchs face au Lesotho (14 novembre) et le Gabon (18 novembre) en Afrique du Sud.



La liste des joueurs

GARDIENS

Lembet Geoffrey (Stade Rennais-France)
 Youfeigane Dominique (Manchester 62, Gibraltar)
 Bimako Christopher (Olympique, Centrafrique)

DEFENSEURS

Youga Amos (CSK Sofia, Bulgarie)
 Yambere Cedric (Bordeaux, France)
 Gambor hugo (kaa Gent, Belgique)
 Tatolna Severin (FBK Karlstad, Suede)
 Guinari Abraham (Turkgucu munchen, allemagne)
 Sacha Mbaka (Brest, France)
 Ndobe Stephane (Red Star, Centrafrique)
 Mboumbouni Dylan (Concordia, Roumanie)
 Yangana Bakomi Arnold (Red star, Centrafrique)

MILIEUX

Kondogbia Geoffrey (OM, France)
 Solet Isaac (Goztepe, Turquie)
 Pirioua Brad (Deportivo Maritimo, Espagne)
 Ngoma Isaac (Tempete, Centrafrique)
 Ato Noah (US Lusitanos St-Maur, France)
 Saholona Dayan (Suisse, Fc Dietikon)
 Dangabo Hamissou (Nantes, France)

ATTAQUANTS

Mafouta Louis (Amiens, France)
 Baboula Venuste (QRM, France)
 YAWENENDJI MALEPAGOU Théodor (Rwanda)
 Djimet Moustapha (Minsk, Bielorussie)
 Namnganda Karl Maxance (Pirin Blagoevgrad, Bulgarie)

Sélectionneur

Eloge ENZA

14/11/2024 - Bloemfontein
 Lesotho vs RCA
 18/11/2024 - Johannesburg
 RCA vs Gabon



LES AUTRES NOUVELLES DE CENTRAFRIQUE

N° RCCM: CA/BG/2021A605 Tel: (+236) 75030894/ 72550168 Mail: journalanoca@gmail.com
 Directeur de Publication: Arsène-Jonathan MOSSEAVO/ Compte bancaire: BPMC 37102775401-08
 Suivez LANOCA sur: http://lanoca.over-blog.com

Eliminatoires CAN 2025: Voici la liste des joueurs de la RCA retenus pour les matchs contre le Lesotho et le Gabon



Manifestation à Sikikédé

La population demande que Sikikédé soit érigée en sous-préfecture



Temps des élections

L'A.N.E annonce l'inscription des électeurs à partir du 24 novembre 2024



Eglise

Cardinal Nzapalaïnga: « L'arbre à palabre, une expérience thérapeutique pour écouter et décider du bien commun »



Alerte ambassade de France

Le service des visas de l'ambassade de France subit une fraude à la prise de rendez-vous.

Des individus opérant illégalement bloquent les créneaux de rendez-vous pour les revendre aux usagers. Les demandeurs de visa devraient donc plus s'inscrire eux-mêmes GRATUITEMENT sur la plateforme.

SOMMAIRE

L'A.N.E annonce l'inscription des électeurs à partir du 24 novembre 2024....Page 2,

Centrafrique- région de Sikikédé : La population demande que Sikikédé soit érigée en sous-préfecture...Page 3,4

Cardinal Nzapalaïnga: « L'arbre à palabre, une expérience thérapeutique pour écouter et décider du bien commun »....page 5

La déroute de l'armée ukrainienne ...Page 6,7

Eliminatoires CAN 2025 : Voici la liste des joueurs de la RCA retenus pour les matchs contre le Lesotho et le Gabon....Page 8

L'A.N.E annonce l'inscription des électeurs à partir du 24 novembre 2024

Le 8 novembre 2024, à Bangui, l'Autorité nationale des élections (A.N.E) a tenu une conférence de presse afin de faire le bilan des préparatifs des élections locales tant attendues par le peuple centrafricain.



D'après Mathias Morouba, président de l'A.N.E, contrairement à ce que certains politiques cherchent à discréditer sa gestion des élections locales, les reports successifs étaient tout à fait légitimes et logiques pour une meilleure organisation de ce rendez-vous démocratique qui n'a pas eu lieu depuis 1988. Il a par ailleurs expliqué que la phase cruciale réservée à la révision du fichier électoral, après son dernier report en septembre 2024, est sur le point d'être lancée.

Le nouveau calendrier prévoit que l'inscription commence le 24 novembre dans l'AIRE 1, qui comprend 11 préfectures. Cette inscription sur les listes électorales aura lieu du 24 novembre 2024 au 2 janvier 2025.

Techniquement, la configuration des logiciels d'enrôlement et de traitement des données était à réajuster pour s'adapter à la nouvelle réalité du découpage administratif, avec l'intégration

des nouvelles communes et arrondissements créés. Ces modifications techniques comprennent, selon le président de l'A.N.E, la reconfiguration des tablettes, la mise à jour des compétences du personnel qui a été sélectionné et formé en août, ainsi que la réimpression des listes électorales pour chaque localité.

Les accusations du Bloc républicain pour la défense de la constitution (Brdc) contre l'A.N.E ne sont que des rumeurs, y compris celles concernant des vols de tablettes par des responsables. Selon Mathias Morouba, les déclarations faites dans la presse par un acteur politique qui accuse l'A.N.E d'avoir volé les tablettes destinées à la révision du fichier électoral ne sont que des illusions, car elles ne sont pas fondées.

Selon Mathias Morouba, la porte de l'A.N.E est ouverte à toute personne désireuse de voir les 300 tablettes prêtes à être utilisées pour les prochaines opérations de révision du fichier électoral. Mais tous se demandent si la date de ces élections, qui est prévue pour le 13 juillet 2025, sera conservée, car comme toujours, un report peut se produire.

Allahrdr Aristide Allayam

Au niveau du financement des élections

Suite de la page 6 : les pertes subies ont été lourdes et ont dû quitter leurs positions. La ville de Kupyansk qui est stratégique pour la défense ukrainienne est sous une menace directe d'encerclement. En direction de Kharkov, l'armée russe a également renforcé ses positions dans cette zone d'importance stratégique en reprenant aux unités d'élites ukrainiennes du GUR le domaine de l'usine de Volchansky. Sur plusieurs autres directions avec les combats les plus intenses la situation des forces armées ukrainiennes est également critique.

L'aide militaire occidentale continue d'être fournie, néanmoins, son volume et son calendrier des livraisons ne répondent nullement aux besoins ukrainiens qui subissent des pertes exponentielles. Ainsi, la livraison de 6 exemplaires de chasseurs Mirage 2000-5, prévue pour la fin de l'année 2024, est reportée à l'année 2025. Une telle quantité dérisoire d'avions n'a déjà pas eu d'autre réelle valeur que celle d'un coup médiatique pour faire diluer la profondeur du désespoir des soupirants du régime ukrainien. Toutefois, même cet élément qui a dû servir à la propagande n'est plus d'actualité.

Pour ceux qui n'ont pas perdu le sens de la réalité, il est important de faire attention au poids comparatif de l'adversaire en face qui n'a pas besoin d'une interprétation : en 2024, les forces aérospatiales de la Fédération de Russie disposent près de 1500 avions de combat opérationnels, dont environ 900 chasseurs. Quel rôle les 6 avions ennemis pilotés par des ukrainiens mal formés devait avoir, hormis celui de produire un défilé aérien ou celui d'être immobilisé, caché et de ne jamais prendre le ciel, comme c'est le cas de quelques chasseurs F-16 livrés auparavant par l'OTAN et dont la propagande occidentale a présenté durant une année en tant que Wunderwaffe - l'arme mira-

cle qui changera le cours de la guerre ? Il est important de noter que l'Ukraine perd face à la Russie également dans un autre élément-clé de la guerre d'aujourd'hui : l'utilisation des drones de combat aérien. L'interdiction chinoise à l'exportation de drones aériens depuis le 1er septembre 2024 a aggravé le déficit, qui, selon les experts ukrainiens en reconnaissance aérienne des forces armées ukrainiennes, pourrait s'avérer encore plus dévastateur que le manque de munitions. Contrairement à de fausses idées répandues par la propagande de médias mainstream euro-atlantiques, ce sont bien les forces armées ukrainiennes et non pas russes qui ont été les principaux bénéficiaires des drones de la production chinoise. La nouvelle initiative de Pékin est un coup très dur vis-à-vis de Kiev. Bien que l'Ukraine tente d'établir sa propre production de drones, c'est un long processus et le temps des manœuvres qui reste au régime de Kiev pour survivre se raccourcit comme une peau de chagrin. Le retard technologique et les ressources limitées mettent l'Ukraine dans une position périlleuse. Dans le même temps, les pertes humaines sur le front ne font que croître. Le tonneau des Danaïdes Afin de combler les pertes, les forces armées ukrainiennes ont transféré des troupes de la direction de Kherson vers les zones de combats les plus intenses. Il y a six mois, la rive droite de la région de Kherson comptait la disposition des 9 brigades ukrainiennes à part entière. Aujourd'hui, il n'en reste plus que 4. Aidera-t-il ce transfert de 5 brigades dans le feu des combats à stopper, au moins provisoirement, l'avancée des troupes russes - le temps le montrera. Toutefois, la direction de Kherson dépouillée des troupes ukrainiennes peut devenir fort attrayante pour les opérations offensives des forces armées russes.

Aujourd'hui, le commandement de l'armée ukrainienne tente de combler les trous dans leur défense qui apparaissent pratiquement sur toute la ligne de front. Cependant, l'action de Kiev ressemble de plus en plus au travail des Danaïdes qui remplissent sans cesse leur tonneau troué : la pression des forces russes est si importante que les faiblesses de la défense ukrainienne ne font que s'accroître.

Pendant ce temps, les troupes ukrainiennes du génie ont commencé à créer à la va vite des fortifications dans la région de Dnipropetrovsk (Dnipro), préparant de nouvelles lignes défensives plus proches de la capitale, car le constat est sans équivoque : en franchissant les zones des fortifications construites par Kiev depuis 2014 où les combats ont lieu aujourd'hui et depuis février 2022 - l'avancée de l'armée russe peut être fulgurante, car sur les centaines de kilomètres à venir il n'y a que peu d'obstacles construits qui pourraient la retenir. Seul l'arrêt des hostilités peut sauver les restes de l'armée du régime de Kiev d'une déroute écrasante qui se profile de plus en plus à l'horizon. Ainsi, au lieu de se concentrer sur la réalisation de son plan de guerre « jusqu'au dernier ukrainien », au sens propre du terme, le président ukrainien Zelensky devrait se pencher davantage sur la question de l'arrêt des hostilités et de l'arrivée des prochaines élections présidentielles, dont lui et son entourage auront la seconde chance d'essayer de manipuler et de falsifier le processus électoral, afin de se maintenir au pouvoir.

Oleg Nesterenko
Président du CCIE (www.ccie.eu)
(Ancien directeur de l'MBA, ancien professeur auprès des masters des Grandes Ecoles de Commerce de Paris)



LANOCA

Directeur de Publication et de rédaction
Arsène- Jonathan MOSSEAVO
Secrétaire de rédaction
Steven LANZARAS
Rédacteur
Diane Marème
Katrine Vardysky
Clem Patrick Gambe
Husseini Mahamat Terence Gavenne

Hénoch Hector DOTIGUI
Point de Vente
Kiosque GEPPIC/ Centre-ville
Distribution
Louis Maurice SER- VICE
Infographie et PAO
Rachid Medhi Ahmed
Imprimerie
Dauphin Royal

JOURNAL LANOCA
Les Acteurs Nouveaux du Centre-Afrique

La déroute de l'armée ukrainienne

Le commandement militaire ukrainien, poussé en avant par le pouvoir politique, est confronté à de graves difficultés dans l'organisation des opérations offensives, malgré la fourniture de matériel militaire occidental et les tentatives de formation de nouvelles brigades d'infanterie, principalement constituées non pas de militaires ou des volontaires, mais de civils attrapés dans les rues des villes et villages ukrainiens et enrôlés de force.



et les canons automoteurs français Caesar. Une transformation similaire est également prévue pour la 156ème, 157ème et la 158ème brigades de fantassins. La 154ème brigade mécanisée, impliquée dans des combats dans les régions de Kharkov et Koursk, a reçu des véhicules blindés américains M1117 pour les opérations d'assaut. En outre, Berlin prévoit de transmettre à l'Ukraine 21 unités supplémentaires de déminage Wisent 1 MC.

Ces mesures de soutien, de modernisation et de transformation des brigades signifient une seule chose : la préparation de nouvelles opérations offensives. Compte tenu du transfert régulier des meilleures unités à disposition des forces ukrainiennes dans la région de Koursk et de la présence de la 154ème et de la 155ème brigades mécanisées dans cette région russe - une escalade est à attendre dans cette direction. Avec une forte probabilité, les troupes ukrainiennes tenteront de nouveau d'avancer à partir de leurs positions actuelles dans la région de Koursk et/ou de franchir la ligne de défense russe dans la région de Bryansk (Russie).

La question est de savoir si une telle stratégie a des chances d'être efficace.

Le matériel mécanique livré par les pays de l'OTAN renforce, certes, l'armée ukrainienne, mais arrive en quantités trop limitées et nécessite un entretien complexe qui est également aggravé davantage par la trop large gamme hétéroclite du matériel à disposition et un manque important de techniciens qualifiés.

Le manque d'équipages formés complique également la tâche de la conversion des brigades d'infanterie en brigades mécanisées et de leur modernisation qui nécessite des ressources et du temps considérables.

Le manque de formation des militaires et le manque de soutien

logistique rendent les nouvelles brigades, tout simplement, inefficaces. Elles peuvent, certes, être utiles dans des opérations tactiques, mais certainement pas efficaces au sein de grandes opérations offensives où les pertes ukrainiennes sont connues d'avance : elles seront considérables et le résultat sera éloigné de celui escompté par Kiev.

La réelle situation sur le front En résumé : l'armée ukrainienne est épuisée et démoralisée.

En face, l'armée russe motivée et déterminée, largement épaulée par son industrie de défense en croissance continue et soulagée par la possibilité des rotations en flux tendu des unités engagées au combat.

Sur les directions stratégiques, les forces armées de la Fédération de Russie poursuivent l'offensive en infligeant des pertes importantes aux unités ukrainiennes. Le transfert par Kiev des renforts sur les parties du front ayant les confrontations les plus intenses ne permet pas de renverser la tendance et de contre-carrer l'avancée de l'armée russe, dont le mode opératoire n'est guère la prise de nouveaux territoires, mais l'annihilation des forces ennemies dans des zones limitées.

En direction de Koursk, l'armée ukrainienne a perdu des positions importantes : les forces armées russes ont libéré les colonies de Novaya Sorochina et Pokrovsky et ont repris le contrôle du territoire entre les villages de Sheptukhovka et Kremenoye. Pour stabiliser sa défense, le commandement ukrainien a été obligé d'y transférer les 47ème et la 41ème brigades mécanisées, ainsi que la 17ème brigade blindée.

En direction de Kupyansk, les troupes russes ont coupé la route d'approvisionnement des forces armées ukrainienne Kruglyakovka-Kovsharovka et ont avancé vers Glushkovka. Dans cette zone, la 110ème et la 115ème brigades ukrainiennes

Suite à la page 7

Centrafrique- région de Sikikédé : La population demande que Sikikédé soit érigée en sous-préfecture

Le samedi 9 novembre 2024, des milliers de résidents du village Sikikédé, localisé dans la sous-préfecture Ouandja au nord de la République Centrafricaine, ont exprimé leur colère face à l'isolement et demandé diverses revendications, y compris la création d'une sous-préfecture pour Sikikédé et une commune pour le village Ndah. Des manifestations pacifiques, auxquelles ont pris part les femmes (en tête), les hommes, les jeunes et les enfants, qui ont pris la rue pour manifester.



« Oui à la sous-préfecture de Sikikédé et la commune de Ndah », « Oui à la vision du président Touadéra » et « Non à la sous-tutelle de la municipalité d'Ouandja, etc. », tels sont les messages clés inscrits sur les banderoles et cartons tenus par les manifestants.

Un mémorandum est transmis au gouvernement de Centrafrique, comprenant dix recommandations, notamment :

- Le retour à l'autorité de l'État et la mise en place d'une force de défense et de sécurité (FDS) en nombre suffisant afin de garantir la sécurité des biens et des individus qui ont été exposés à l'insécurité depuis plusieurs années ;
- le refus de dépendre de la commune de Ouandja et de ne plus dépendre de la commune de Ouandja ;
- La création du village de Sikikédé en sous-préfecture et du village Ndah en commune ;

- Soutient la vision politique du Président Touadéra ;

- L'inclusion de Sikikédé dans le futur découpage électoral ;

- Le refus de la manipulation poli-

tique et ethnique.

Les manifestants attendent des mesures concrètes de la part du gouvernement concernant leurs revendications et prévoient d'autres actions de grande envergure si rien n'est fait.

Depuis plusieurs années, cette région de la Vakaga, en particulier les localités de Sikikédé, Ndah et Tirigoulou, n'a pas réussi à renforcer le vivre-ensemble entre les deux principales ethnies Goula et Rounga. Une crise intercommunautaire sépare ces deux groupes ethniques.

Il y a un manque d'infrastructures sociales de base de qualité à Sikikédé et à Ndah, telles que des centres de santé, des écoles, des routes, etc.

Selon quelques habitants de Sikikédé et Ndah qui résident à Bangui, capitale de la République centrafricaine, la population estimée à plus de cinquante mille habitants est largement suffisante pour faire du village Sikikédé une sous-préfecture et de Ndah une commune du pays.

Cri de cœur d'un habitant « Ndah un village situé à plus de 200 km de Birao, dans la commune de ouandja . Notre localité n'a

jamais bénéficié des projets de développement ni des projets de régionalisation même dans le cadre de découpage administratif et de circonscription électorale. Il y a des villages de moins de 10 mille habitants qui ont été érigés en circonscriptions électorales et en Communes ou sous-préfectures, mais grand village de Nda dans Sikikede n'est pas prise en compte, pourquoi ? La localité de Sikikédé dispose d'un grand marché hebdomadaire où se côtoie des commerçants venus d'ailleurs pour vendre leurs marchandises. Ndah, est une zone stratégique située entre les frontières RCA-Tchad-Soudan. **Indépendance plus qu'autonomie**

Dans ce contexte d'incertitudes, de dangers permanents d'attaques, de bouleversements politiques fréquents, les coalitions de villages se faisaient et se défaisaient au gré des batailles entre les Goula et les Rounga. Si parfois il arrivait qu'on célèbre un lien de sang (échange physique de sang entre deux chefs ethniques locaux), les alliances étaient souvent éphémères, changeantes et les amis d'hier pouvaient devenir les ennemis d'aujourd'hui ou vice versa. Les batailles entre villages, qu'elles fussent liées à un conflit foncier, une agression individuelle, l'enlèvement d'une femme ou toute autre atteinte à l'honneur du village, ne duraient que très peu de temps et se soldaient par un arbitrage et une paix conclue entre les représentants du pouvoir local. La paix durait jusqu'à ce qu'un autre conflit éclate pour être à nouveau résolu. Ces différents événements historiques sont encore consignés dans la mémoire collective dont les plus anciens et certains "spécialistes" détiennent les clefs. La manifestation pacifique qui a eu lieu ce samedi à Sikikédé pourrait inciter le gouvernement à porté un regard vers cette localité isolée de la République centrafricaine.

A suivre !

AJM

PREFECTURE DE LA VAKAGA

REPUBLIQUE CENTRAFRICAINE

SIKIKEDE /NDAH

Unité - Dignité - Travail

MEMORANDUM AU GOUVERNEMENT

Nous, population de SIKIKEDE /NDAH dans la Préfecture de la Vakaga, venons par le présent mémorandum exprimer notre mécontentement face à l'isolement de notre ville NDAH située dans la sous-préfecture de OUANDJA.

Nous manifestons notre mécontentement pour dénoncer publiquement les mauvaises pratiques qui nous maintiennent dans la souffrance et pour cela nous recommandons au GOUVERNEMENT ce qui suit :

- 1- Restauration de l'autorité de l'Etat et le déploiement en effectif suffisant des FDS pour assurer la sécurité des biens et des personnes exposés à l'insécurité grandissante depuis des années ;
- 2- Dire NON au sous tutelle de commune Ouandja, et nous voulons une commune de NDAH totalement hors de tutelle de commune Ouandja ;
- 3- Oui à la sous-préfecture de SIKIKEDE et commune de NDAH ;
- 4- Oui à la vision et à la politique du Président TOUADERA ;
- 5- Oui au déploiement des agents des services sociaux de base (enseignants et médecins) à SIKIKEDE et aux autres agents de services déconcentrés de l'Etat ;
- 6- Prise en compte de la ville de SIKIKEDE dans la cartographie électorale prochaine ;
- 7- Non à la manipulation à caractère ethnique politisée ;
- 8- Oui à la cohésion social et au vivre ensemble ;
- 9- Non à la pauvreté chronique imposée aux populations depuis des années ;
- 10- Oui au développement dans le cadre du Programme National de Développement (PND) et au Programme de Développement Local (PDL) dans LA VAKAGA en général et SIKIKEDE /NDAH en particulier.

Le Gouvernement doit écouter la voix de cette population longtemps meurtrie et abandonnée à son triste sort.

La population est consciente et résiliente mais attend de la part du gouvernement des actions concrètes pour déclencher le développement de cette localité faisant partie de la RCA.

Fait à SIKIKEDE /NDAH le 09 Novembre 2024

La population de SIKIKEDE /NDAH

Ampliation

- Préfet de la VAKAGA ;
- MINUSCA ;
- Premier Ministre ;
- Présidence de la République ;
- Presse ;

Cardinal Nzapalaïnga: « L'arbre à palabre, une expérience thérapeutique pour écouter et décider du bien commun »

La quinzième Assemblée générale ordinaire du Synode des évêques sur la synodalité s'est tenue du 2 au 27 octobre 2024 à Rome. Des évêques du monde entier ont été réunis autour du processus de conversion synodale de l'Église pour approfondir la question « Comment être une Église synodale en mission ?



Zone Afrique : Cardinal Dieudonné Nzapalaïnga, archevêque de Bangui (République centrafricaine) et Mgr. Andrew Funya Nkea, Archevêque de Bamenda (Cameroun). Leur mandat prendra fin à la seizième assemblée générale du Synode L'appel de Ngoukomba

Outre cette conférence de presse, son Eminence a invité les chrétiens de l'archidiocèse de Bangui à se préparer spirituellement pour le 18e pèlerinage au sanctuaire de Ngoukomba, prévu du 5 au 7 décembre 2024. « Le prochain pèlerinage au sanctuaire marial de Ngoukomba représentera une occasion propice pour chaque individu d'attirer la grâce divine dans sa vie et sa demeure. De nombreux croyants étrangers, en particulier du Cameroun, du Gabon, de la République Démocratique du Congo et de la France, se préparent pour assister à ce pèlerinage », a déclaré Dieudonné Nzapalaïnga.

La conférence des évêques de Centrafrique a été représentée par son président, Mgr Nestor Désiré Nongo-Aziagbia, Evêque du diocèse de Bossangoa ainsi que le Cardinal Dieudonné Nzapalaïnga, Archevêque de Bangui.

Lors d'une interview accordée aux journalistes à l'archevêché de Bangui le 6 novembre 2024, le cardinal Dieudonné Nzapalaïnga a abordé les Communautés ecclésiales de base (C.E.B) comme des espaces de partage, de prière, d'écoute de la parole de Dieu, de discernement et de prise de décision. Son Eminence a tiré son inspiration du modèle de l'arbre à palabre, une expérience thérapeutique visant à écouter et prendre des décisions en faveur du bien collectif, instaurer la justice, favoriser la réconciliation et le pardonner, dans le but de redynamiser une communauté affectée par des conflits et des actes violents.

Le synode a rassemblé 368 participants aux sensibilités très diverses ont été réunis à Rome pour débattre des questions qui touchent l'avenir de l'église.

D'après le Cardinal, le synode a eu lieu dans un contexte de convivialité, d'échange et d'é-

coute mutuelle, en fonction des différentes perspectives adoptées lors des interventions. Cette plateforme de discussion entre les fidèles de Dieu vise à refléter les valeurs de l'Église, en se fondant sur le souhait d'une Église plus proche des individus, moins bureaucratique et plus axée sur les relations.

« la synodalité peut être comprise comme la marche des chrétiens avec le Christ et vers le Royaume, avec l'ensemble de l'humanité ; orientée vers la mission, elle implique de se réunir en assemblée aux différents niveaux de la vie ecclésiale, de s'écouter les uns les autres, de dialoguer, de procéder à un discernement communautaire, de rechercher le consensus comme expression de la présence du Christ dans l'Esprit, et de prendre des décisions dans le cadre d'une coresponsabilité différenciée », a expliqué le cardinal.

Le cardinal Nzapalaïnga élu au secrétariat général du Synode zone Afrique

Lors de la 15e congrégation générale du Synode des Evêques, les nouveaux membres du Conseil ordinaire du Secrétariat général du Synode ont été élus.

L'appel pour les élections locales en Centrafrique Le cardinal Dieudonné Nzapalaïnga a appelé la population centrafricaine à faire preuve d'un engagement citoyen lors des élections locales qui se dérouleront en 2025, en choisissant avec précaution un candidat qui défend les intérêts de la population. Selon l'Archevêque de Bangui, l'église catholique a pour objectif de sensibiliser à ce processus électoral afin qu'il soit réussi et offre à chaque citoyen la possibilité de gagner sa vie de manière décente.

Aubin Ndata et Arsène Jonathan Mosseavo
Image d'archives